



Don José Azcona Hoyo, mandatario hondureño, y el presidente Arias, se reunieron en la residencia particular del primero, en Tegucigalpa.

Honduras con moderado optimismo sobre plan

* Avión presidencial a punto de sufrir percance en Toncontín

ARMANDO MAYORGA

LN-28-7-87

Encuentro

Enviado de La Nación

Tegucigalpa. Honduras no hizo observaciones al documento de paz de Costa Rica, aunque sigue siendo "pesimista" sobre el logro de una solución, de acuerdo con lo que afirmó el mandatario de ese país, Ing. José Azcona Hoyo, luego de un encuentro con el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias.

La reunión la efectuaron en la residencia particular del primero, quien aclaró que su país "no va a ser obstáculo" para lograr los objetivos del plan Arias. Agregó que la única propuesta que plantearon es que se desarrollen más algunos de sus conceptos y que se modifique la secuencia de varios puntos, los cuales no especificó.

El Jefe de Estado costarricense llegó anteanoche a Tegucigalpa, en la segunda escala de su gira por las capitales del istmo para promover su iniciativa de paz.

Al aterrizar en el aeropuerto Toncontín, procedente de Managua, el pequeño "jet" ejecutivo que lo traslada, junto con su comitiva, estuvo a punto de sufrir un percance. La nave, un birreactor propiedad del inversionista mexicano Roberto González, llegó al final de la pista con bastante velocidad, lo que obligó al piloto a virar. Trascendió que los pasajeros, incluso el mandatario, se alarmaron por el hecho. En tierra, el incidente fue tema de comentario del presidente Azcona.

Al concluir la entrevista con Azcona, el Dr. Arias advirtió que no sólo los gobiernos de la región deben dar muestras de que desean llegar a un acuerdo de paz, sino que también deben hacerlo los grupos insurgentes. Aseguró tener informes de que los rebeldes nicaragüenses están dispuestos a "renunciar" a la lucha armada en caso de lograrse algún acuerdo en la conferencia de Guatemala. "No sé si la guerrilla salvadoreña está dispuesta a hacerlo." Reiteró, asimismo, que la paz en la región no es posible si no hay democracia.

En tanto, el presidente Azcona manifestó: "Nosotros no tenemos mayores discrepancias" con respecto del plan, y éste "puede ser el vehículo idóneo para lograr la paz".

Fuentes diplomáticas, sin embargo, precisaron que el Gobierno hondureño teme por su seguridad nacional (su vecino del sur es Nicaragua) en caso de que se llegue a suscribir un arreglo de paz, por lo que exige el establecimiento de "rigurosos" mecanismos de verificación y control por parte de Contadora, la OEA y la ONU, los cuales están contemplados en el plan de Arias.

Ayer por la mañana, luego de hablar con el presidente del Congreso hondureño, Carlos Montoya, el Dr. Arias y su comitiva continuaron viaje hacia San Salvador y Guatemala.